

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar belakang

Al-Qur'ān adalah sebuah Kitab Suci yang menempatkan manusia dan persoalan hidupnya sebagai tema sentral. Ungkapan ( هدى للناس ) dan ( هدى للمتقين ) adalah di antara bukti bahwa al-Qur'ān menawarkan dirinya secara fungsional untuk memimpin manusia secara moral ke arah jalan lurus dan benar.<sup>1</sup>

Semua makna kandungan al-Qur'ān tercakup dalam surat al-Fatihah secara global (*mujmai*).<sup>2</sup> Kandungan al-Qur'ān mencakup masalah-masalah: *tauhid* (pengesaan Tuhan), *Wa'd* (janji pahala) dan *wa'id* (ancaman siksa). Ibadah yang dilaksanakan untuk menghidupkan *tauhid* dalam jiwa dan mengukuhkannya di dalam diri seseorang. Jalan-jalan kebahagiaan yang mengantarkan kepada kesejahteraan di dunia dan akhirat, kisah para Nabi dan Rasul pada masa lampau yang telah diutus untuk menyampaikan ajaran-ajaran Agama, juga ibarat dan kiasan bagi manusia yang sesat, yang melanggar hukum dan meninggalkan Syari'at.

Adapun tentang jalan-jalan kebahagiaan ditunjukkan oleh firman Allah:

أَهْدِنَا الصِّرَاطَ الْمُسْتَقِيمَ

---

<sup>1</sup> Ahmad Syafi'i Ma'arif, *Membumikan Islam* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1955), 111.

<sup>2</sup> Teungku Muhammad Hasbi ash-Shiddieqy, *Tafsir Alqur'anul majid al-Nuur* (Semarang: Pustaka Rizki Putra, cet. 2, 2000), 7.

Artinya: “Tunjukilah kami jalan yang lurus”<sup>3</sup>

Jalan yang lurus adalah jalan yang membawa kepada kebahagiaan dan keberuntungan di dunia dan akhirat.<sup>4</sup> Untuk itulah *sirāth al mustaqīm* sangat penting dan diperlukan, sangat mahal dan berharga dalam kehidupan manusia.

Harga dari *shirāt al mustaqīm* tidak bisa diukur dengan harta. Bahkan beribu-ribu dan berjuta-juta harta duniapun tetap terkalahkan olehnya. Hidup tidak akan berarti kalau jalannya tidak benar dan setinggi apapun derajat seseorang juga tidak akan pernah ada nilainya bila kepercayaan, keyakinan, pengetahuan dan agamanya tidak benar.

Maka kebenaran inilah yang pertama dimohonkan kepada Allah, sebagaimana yang diajarkan dalam surat al-fatihah umumnya, ayat “*ihdinā al-shirāth al mustaqīm*” khususnya.

Perlu disadari oleh setiap manusia, bahwa di dunia ini tumbuh segala macam tumbuhan, hidup segala macam binatang, dan berkembang berbagai macam kepercayaan, keyakinan dan agama.

Setiap manusia harus pandai membedakan mana di antara tumbuh-tumbuhan yang mengandung racun dan yang tidak, mana binatang buas dan binatang yang tidak serta mana kepercayaan, keyakinan dan agama yang benar yang membawa keberuntungan di dunia dan akhirat.

Bahaya tumbuh-tumbuhan atau binatang tidaklah seberapa kalau dibanding dengan bahaya kepercayaan atau agama yang salah. Akibatnya kecelakaan dan kesengsaraan turun-temurun, generasi demi generasi, turunan

---

<sup>3</sup> Depag R I, *Alqur'an dan Terjemah*, al Fatihah: 6, 2.

<sup>4</sup> Bey Arifin, *Samudera al Fatihah* (Surabaya: pt. Bina Ilmu, 2002 ), 240.





























**BAB III** : BERBAGAI PENAFSIRAN TENTANG AL-SHIRĀTH, berisikan tentang ayat-ayat al-Qur'ān yang berhubungan dengan tema, *asbāb an-nuzul*, *munasabah* ayat, penafsiran dan pandangan para mufassir tentang *al-shirāth* dalam al-Qur'ān.

**BAB IV** : PENUTUP berisikan kesimpulan dan saran.